

- Discurso del Presidente de la Sociedad Mexicana de Oncología, A.C.

# Discurso del Dr. Jorge Martínez Cedillo en la Toma Protesta como Presidente de la Sociedad Mexicana de Oncología, A.C. (SMeO) 2012-2013

*Speech by Dr. Jorge Martínez Cedillo, Swearing in as President of the Mexican Society of Oncology, A.C. (SMeO) 2012-2013*

El jueves 26 de enero del 2012, a las 20:30 horas en el espléndido Museo Interactivo de Economía, ubicado en Tacuba y Bolívar del Centro Histórico en la Ciudad de México, se congregó la comunidad oncológica mexicana, que integra la Sociedad Mexicana de Oncología (SMeO), así como representantes de la Industria farmacéutica, familiares y amigos, para ser testigos de la Ceremonia de Cambio de Mesa Directiva, en donde el Presidente entrante expresó:

Sr. Doctor Alejandro Mohar Betancourt, Director General del Instituto Nacional de Cancerología; en representación del Sr. Secretario de Salud Federal, Maestro Salomón Chertorivsky Woldenberg; Dr. Rogelio Martínez Macías, Presidente saliente de la SMeO; Acad. Dr. Francisco Javier Ochoa Carrillo, Presidente de la Academia Mexicana de Cirugía; Dr. Arturo Beltrán Ortega, Coordinador de los Centros Estatales de Cancerología y Fundador de la SMeO; Representante del Dr. David Kershenobich Stalnikowitz, Presidente de la Academia Nacional de Medicina de México; Dr. Ramiro Jesús Sandoval, Director General de Incorporación y Revalidación de Estudios de la Universidad Nacional Autónoma de México en representación del Dr. José Narro Robles, Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México; estimados colegas, damas y caballeros. Sean todos ustedes bienvenidos.

La Sociedad Mexicana de Oncología (SMeO) es una sociedad que goza de un gran prestigio gracias al

trabajo, el esfuerzo y la dedicación de todos aquellos expresidentes y miembros de mesas directivas, que han tenido en sus manos la dirección de la misma. Pertenecer a ella es un honor y un privilegio. Ofrece grandes retos que se deben alcanzar. Los que hoy tomamos posesión para el bienio 2012-2013, así lo entendemos y lo hacemos, con las obligaciones y la responsabilidad que ello confiere. Obligados estamos a seguir por el mismo camino. Siempre con la convicción de servicio que también conlleva.

La SMeO trabaja sin distinción con y para todas las instituciones y médicos agremiados a la misma, con los principales objetivos de fomentar y promover en nuestro país el estudio, la divulgación, la enseñanza de los avances en la oncología y la investigación científica. Siempre buscaremos estrechar la colaboración y comunicación entre ellas, promoviendo el intercambio de conocimientos médicos entre instituciones para un mejor quehacer oncológico como país.

Para cumplir con ello es compromiso de la Sociedad, conducir actividades académicas y de educación médica continua. No únicamente en el Distrito Federal, sino en diversas ciudades de la República en colaboración con los diferentes capítulos que la representan. Se cuenta en la actualidad, con 27 capítulos en diferentes ciudades de nuestro país. Hoy nos acompañan en este recinto algunos de los gobernadores de los capítulos. Así, enfatizamos el deseo de cooperación y apoyo con y para con ellos.

Para la SMeO son de especial interés aquellos médicos jóvenes, que se encuentran en formación en alguna de las áreas de la oncología. Reconoce que ellos son el futuro de la oncología en nuestro país. Por eso debemos de cuidar y fomentar en ellos el estudio, brindándoles un espacio, incorporándolos en todo tipo de actividades académicas, contribuyendo así con su desarrollo profesional. La excelencia debe ser premiada. Por eso, también es compromiso con ellos establecer programas de estímulos académicos, que recompensen su esfuerzo y dedicación motivándolos a ser cada vez mejores profesionales de la oncología, lo que igualmente ayudará en su formación.

No solamente promoveremos la comunicación y el intercambio de ideas y conocimientos entre instituciones de nuestro país, sino entre la comunidad oncológica de América Latina. Buscaremos estrechar relaciones académicas y trabajar en diferentes proyectos con las sociedades médicas oncológicas, que reflejen el quehacer oncológico de América Latina. Es necesario que nos unamos y participemos del conocimiento oncológico en toda Latinoamérica.

Sabemos que el cáncer constituye una importante causa de morbilidad y mortalidad en nuestro país. Así lo debemos enfrentar, y México debe de estar preparado para esto. Uno de los problemas que enfrentamos, radica en el número limitado de especialistas en las diferentes áreas de la oncología. El número de médicos oncólogos certificados por el Consejo Mexicano de Oncología asciende a 1 155 entre cirujanos oncólogos, oncólogos médicos, ginecólogos oncólogos y oncólogos pediatras. El Consejo Mexicano de Radioterapia tiene registrados 201 radiooncólogos certificados. Número insuficiente para cubrir las necesidades del país.

Por otro lado, de las 67 Escuelas o Facultades de Medicina distribuidas en la República, sólo 26 de ellas (38%) incluyen la materia de oncología o alguna materia relacionada en su programa de estudios de nivel licenciatura.

Panorama éste que preocupa y ocupa a la SMeO, y aunque no está en su facultad establecer programas universitarios, entiende la necesidad de buscar formas, y así se hará, para difundir desde las aulas el conocimiento básico oncológico que despierte entre los jóvenes universitarios el interés por la oncología, con el objetivo no solo de formar médicos especialistas sino en su caso, médicos generales con las bases necesarias para promocionar la prevención y la detección temprana, desde el primer nivel de atención de la salud. Puntos fundamentales para enfrentar el gran reto, que significa el problema del cáncer en nuestro país.

Debemos entender que la verdadera lucha contra el cáncer, se podrá ganar no sólo con la implementación de medidas terapéuticas cada vez más novedosas y más efectivas, sino en la medida en que podamos establecer y conducir programas de prevención y detección oportuna, de aquellas neoplasias susceptibles de serlo. Solo así podremos disminuir la morbilidad y mortalidad por cáncer en México.

Para llegar a donde queremos, es necesario saber dónde estamos. Durante la administración saliente presidida por el Dr. Rogelio Martínez Macías, se propuso el proyecto de realizar el Registro de las Neoplasias. Proyecto necesario, ambicioso y de gran reto. No fácil de conducir.

Vayamos pues, trabajemos juntos, cada uno en lo que nos corresponde, por un bien común para mejorar el panorama del cáncer en nuestro país.

1. Fomentar en nuestro país el estudio, la divulgación, la enseñanza y los avances terapéuticos de la Oncología en todas sus ramas.
2. Fomentar la investigación y encausarla hacia el más alto nivel científico.
3. Promover el intercambio de conocimientos médicos y técnicos profesionales, entre Instituciones del país y del extranjero.
4. Pugnar porque la Oncología sólo sea ejercida por médicos especializados y certificados por el Consejo Mexicano de Oncología, para los cirujanos oncólogos, oncólogos médicos y oncólogos pediatras o por el Consejo Mexicano de Radioterapia para los radiocionólogos.
5. Promover por todos los medios que estén a su alcance, el interés por el estudio de las disciplinas científicas que reclama el problema del cáncer.
6. Formar parte de otras Asociaciones con fines similares.
7. Propiciar la creación de Asociaciones afines y capítulos regionales correspondientes.
8. Propiciar la creación de comités dedicados al estudio y difusión del conocimiento de las diferentes ramas de la Oncología.

**Dr. Jorge Martínez Cedillo**  
Presidente Sociedad Mexicana de Oncología, A.C.  
(SMeO)